

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los marinos argentinos en Cartagena

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Barcelona, ha marchado don Luis Ibañez.

—Ha llegado esta mañana a Cartagena el Ingeniero de la Radio Ibérica de Madrid don Matias Martín, que viene, como anunciamos, a examinar la emisor de la Radio Cartagena y a ponerla en inmejorables condiciones de funcionamiento.

—Los Rdos. P. P. Amado Andóegui, recién llegado de México, y Joaquín Utande, Misioneros Hijos del Corazón de María, que han pasado algunos días entre nosotros, han salido para San. Misiones en la provincia de Albacete.

NOTAS VARIAS

Esti noche a las diez y media se inaugurará la exposición de muñecas, organizada por la bella señorita María de los Angeles Aznar y la Junta de la Cruz Roja a beneficio de esta benemérita Institución.

La instalación se ha hecho en la calle de Isaac Peral número 14, derrochándose en ella buen gusto y elegancia, por lo que merece calurosa felicitación su inspirado autor el Capitán Ayudante del regimiento «Cartagena» don Juan Bernal, así como también la distinguida hija del Capitán General y la Junta de Damas por el generoso entusiasmo que han puesto al servicio de tan caritativa idea.

—Ha dado a luz con toda felicidad un precioso y róbusto niño la esposa del industrial de esta plaza don Baltasar Gil. Enhorabuena.

—Por el Contramaestre Mayor de la Armada don Luis Prieto y señora y para su hijo don Antonio ha sido pedida la mano de la bella señorita Milagros Giménez, cruzándose entre los novios bonitos regalos.

—Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena a la enamorada pareja. —La boda de la señorita María Luisa Cuesta con el ingeniero de la Armada don Pedro Miranda se celebrará mañana jueves a las tres y media de la tarde en la parroquia Castreña de Santo Domingo y no hoy como dijimos.

LETRAS DE LUJO

Esta tarde a las 6 ha sido conducido al Cementerio de Ntra. Señora de los Remedios el cadáver de nuestro amigo el comerciante de esta plaza don José Garrido Bejarano, que falleció anoche a los 52 años de edad.

A su hijo y demás familia enviamos nuestro sentido pésame

Teatro Circo

Próximamente gradioso acontecimiento cinematográfico

¿Quo vadis?

El día 22 del próximo Mayo debutará el exímio DIVO Miguel Fleta en este teatro en el que cantará la Opera «CARMEN» acompañado de una colosal orquesta y magnífica Compañía

FOTOGRAFIA

Señor: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, se á en la GRAN GALERIA CASAÚ. Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.

Bienvenidos!

Desde las primeras horas de la mañana tenemos en nuestro puerto, blandamente mecido en sus tranquilas aguas, el hermoso crucero argentino «Buenos Aires» al que el pueblo cartagenero ha dispensado un entusiasta y cariñoso recibimiento, como el que se debe y se tributa al ser querido que lleva nuestra propia sangre y que tras la ausencia viene a convivir con nosotros.

Este buque que flotando sobre el azul plata de nuestro histórico mar viene hoy a posarse ante los viejos muros de Cartagena, es el alma argentina que se acerca amorosa a las alegres playas de la Iberia inmortal, a devolver a la Madre el beso ferviente que en vuelo sublime sobre la inmensidad del Océano llevó el «Plus Ultra» en nombre de esta gloriosa patria española a su hija entrañable la gran nación Argentina.

Bienvenidos sean los hoy huéspedes ilustres de la hidalga Cartago-No va, porción escogida del pueblo argentino que parecen algo nuestro y para quienes son ahora los más caros afectos del corazón cartagenero, arrancados al dulce espiritual vaivén de la más viva simpatía.

Esta visita encierra para nosotros una brillante perspectiva económica, primera consecuencia inmediata de la admiración que el destroy «Alsedo», producto excelente de los astilleros cartageneros, ha causado en el pueblo americano con su reciente maravilloso viaje al nuevo continente, escoltando a nuestros intrépidos aviadores, y en el que ha demostrado poseer inmejorables condiciones entre los de su tipo, por su andar y por su resistencia.

Por ello debe ser causa de una doble satisfacción el arribo a nuestro puerto del «Buenos Aires» si de la visita a nuestro Arsenal se deriva alguna contratación de construcciones navales, siempre ventajosas, pero mayor mente en las actuales circunstancias.

Repetimos nuestra cordial bienvenida a los galantes marinos argentinos. Cartagena los recibe en su hospitalario suelo con los brazos abiertos gozosa y entusiasmada al tenerlos en su seno, y procurará por todos los medios que su breve estancia les sea bien grata y lleven al retornar a su país un recuerdo imperecedero de este apacible rincón levantino.

La llegada

A las ocho y media de la mañana hizo su aparición en la bocana del puerto el hermoso crucero argentino «Buenos Aires».

Desde mucho antes de la llegada del buque se notaba inusitada animación en los Muelles quedando bien pronto invadidos por el público.

Muchas gasolineras estaban preparadas en la dársena de botes para trasladar a bordo a las autoridades.

El crucero «Buenos Aires» al pasar por frente los faros hizo a la plaza, al Departamento y a la Marina los honores correspondientes, al cañón, que le fueron contestados conforme a las ordenanzas.

El público prorrumió en vitores y aplausos.

La tripulación del barco venia formada en cubierta y la banda de música argentina dejó oír los acordes de nuestro himno nacional y el de su nación.

Inmediatamente de fondear pasó a bordo del «Buenos Aires», el cónsul de la Argentina D. E. Lorenzo Barrera.

Ocupando una lancha de la estación torpedista, marchó hacia el buque de la nación hermana, el Alcalde Excmo. Sr. D. Alfonso Torres, con los concejales señores Ferro, Ruiz Garrido, Meca, García Manchón, Guíjarro, Minguez, Valls, Melenchón, P. de Riquelme y secretario señor Villanueva.

Al embarcar, el público hizo objeto al Alcalde y concejales de cariñosa manifestación de simpatías. Lo mismo ocurrió al desembarcar.

También pasaron a bordo para saludar al comandante del buque, el ayudante del Capitán General señor Barreto, en nombre de S. E. el capitán de Infantería de línea número 70. don Francisco Martínez Illenas, en representación del Excmo. Gobernador Militar de la plaza y un ayudante de esta autoridad militar en nombre de la guarnición y también del Gobernador para darle la bienvenida y comandante de Marina.

Lo propio hizo la Junta de las Obras del Puerto presidida por el Excmo. señor don Juan A. Gómez Quiles que ocupando una gasolinera salió a las afuera de la bahía.

También fueron muchas las embarcaciones que salieron a esperarles.

La Aviación

Los aviadores de Los Alcázares han querido sumarse al entusiasta recibimiento y los pilotos señores Benito, Roa, con un aparato Bristol han realizado sobre la bahía, por encima del «Buenos Aires», arriesgadísimo vuelo que el público ha ovacionado.

Devolviendo la visita

Al medio día el comandante del crucero capitán de fragata don Américo Fincati, ha pasado a devolver la visita al Capitán General, Gobernador Militar y Alcalde.

La ciudad engalanada

El aspecto de la población es el de las grandes solemnidades. Todos los edificios lucen colgaduras y banderas de los colores nacionales argentino y español.

Esta noche muchos edificios lucirán iluminaciones.

El homenaje a los héroes de Cavite y Santiago

A las cuatro de la tarde ha tenido lugar el homenaje de la marina argentina a los héroes de Santiago y Cavite ante el monumento erigido en el muelle de Alfonso XII.

En la parte Sur y al mando del capitán de fragata don Benito R. Chereguini, dos compañías de marinería y una de Infantería de Marina y en el lado Oeste formó una compañía con bandera y música de la Armada argentina al mando de un capitán de corbeta.

Al acto que ha tenido extraordinaria brillantez y solemnidad han asistido el Capitán General; General Gobernador de la Plaza, Comandante General del Arsenal, General Intendente, General de Ingenieros de la Armada, General Auditor, Coroneles y demás jefes de todos los cuerpos de la Armada y Ejército con nutridas comisiones.

Del elemento civil ha estado el Alcalde Sr. Torres con los concejales Sres. Maese, Ramos, Ferro, Martínez (B), Gómez, González, Ruiz Garrido, Pascual de Riquelme, Minguez, Segu-

ra, Manchón, Meca, Valls, Guíjarro, Melenchón y el Secretario Sr. Villanueva.

Del Clero diocesano ha concurrido el señor Arcipreste con una comisión y del castreño el Vicario con otra comisión.

También estaban los Excmos. señores Caballeros Grandes Cruces señores Gómez Quiles y Moncada, Director del Penal, Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, Director del Instituto, Catedrático señor Hernández, Juez Municipal, Comisión de la Cruz Roja, y otras muchas personalidades que sentimos no recordar.

A la llegada de los Excmos. señores Capitán General y Gobernador militar las fuerzas rindieron los honores correspondientes.

Llegado que fué el Comandante del buque argentino acompañado del Vice Consul de dicha nación, se procedió a depositar en el monumento una corona, y ejecutada la Marcha Real por la música argentina el Comandante del «Buenos Aires» pronunció el siguiente discurso.

Señor Capitán General.

En nombre de la armada argentina representada aquí por el crucero «Buenos Aires» vengo a depositar esta humilde corona en homenaje a los Héroes de Cavite y de Santiago de Cuba, que hicieron a la Patria el sacrificio glorioso de sus vidas, combatiendo por el honor nacional y agregando un lauro más a la brillante Historia Española.

Ruegos señor Almirante Aznar que rraís dignarse recibir este homenaje Argentino.

La banda de Infantería de Marina dejó oír el himno de la Republica Argentina y el Excmo señor don Juan B. Aznar Capitán General del Departamento pronunció elocuentes palabras en las que dijo: Que le era grato como Almirante de la Armada española el recibir de manos del Comandante del «Buenos Aires» el recuerdo para los llorados compañeros que gloriosamente sucumbieron en Santiago y Cavite.

Dijo que le era más grato por ser él uno de los supervivientes.

Recordó que también tuvo él la suerte de ser el que recibió en nombre de la marina argentina de la Fragata «Presidente Sarmiento», igual homenaje que ahora ellos hacían en honor a los héroes de Santiago y Cavite.

Terminó dando un viva a la Argentina y a su Marina, que fué contestado con otro del comandante Américo Fincati a España y a su marina que también fueron contestados frenéticamente por todos los asistentes.

El Arcipreste, asistido del Capellán de la Armada retirado don Antonio Sánchez, rezó un responso.

Después se verificó el desfile de las fuerzas, presenciado por todas las autoridades y enorme gentío haciendo en primer lugar los argentinos a los acordes de precioso pasodoble ejecutado por su banda y tras ellos las fuerzas españolas también a los acordes de bonito pasodoble.

El público, al desfilar los argentinos prorrumió en vitores y aplausos a la nación hermana descubriéndose respetuosamente al paso de la bandera de la Ciudad del Plata.

Ha sido una verdadera manifestación de cariño y entusiasmo hacia la Argentina.

Un te en Capitanía

A la hora de que cerramos la edición se está celebrando en el Palacio de Capitanía General un té en honor de los argentinos, del cual nos ocuparemos mañana.

Iluminaciones

Esta noche lucirán diferentes edificios oficiales y particulares vistosas iluminaciones.

La tripulación salta a tierra

A los tripulantes del «Buenos Aires» se les ha dado permiso para pasear por la población siendo constantemente agasajados.

El Club de Regatas

El Presidente del Club de Regatas, don Ingeniero Sr. Castells, ha puesto a disposición de las autoridades locales y del Vicecónsul de la Argentina el local y escalas del Club que representa para cuanto sea necesario relacionado con el embarque y desembarque.

Para mañana

A las 9 de la misma visita a la Constructora Nava, pruebas en presencia de los Argentinos del destroy «Churruarín», banquete y visita a la Factoría.

Mañana noche, a las nueve y media, se celebrará la velada teatral en honor de los marinos por la Agrupación Californiana y cuyo programa es el siguiente:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El paso de comedia Herida de muerte.
- 3.º Jota de «El duo de La Africa».
- 4.º Coro infantil que vestidos de argentinos, cantarán preciosas canciones de la ciudad del Plata.
- 5.º La magnífica opereta «La Generala».

Las localidades pueden adquirirse en la Peña Californiana (calle Mayor).

El poeta doctor Nemesio de Heredia recitará unas poesías.

En esta visita le ha acompañado el vice cónsul y un ayudante.

Partidos de futbol

Además de los partidos entre el «Cartago» y los marinos argentinos, de mañana y pasado jugarán estos con el «Cartagena F. C.» en el Stadium.

Prolongación de las fiestas

Con los actos que anunciamos en nuestro número de anteanoche, el sábado terminaban los festejos organizados en honor de los marinos argentinos, pero ruegos del Vicecónsul de dicha nación don F. Lorenzo Barrera, prorrogará un día más su estancia entre nosotros el crucero «Buenos Aires» y el domingo a las cinco de la tarde se dará a bordo un té seguido de baile.

Las invitaciones serán personales o individuales y se entregarán al embarcar.

Desde las 4'45 a las 5'45 habrán en el Club de Regatas lanchas disponibles para los invitados, así como para el regreso al finalizar la fiesta, que no tiene hora limitada.

Necesita usted Bombas, motores, compresores y maquinaria en general. Pida Vd. catálogos y precios a WORTHINGTON

WORTHINGTON

WORLD HEADQUARTERS BARCELONA, España